

Liège demande le classement comme monument du frêne Collin, à Xhovémont



Le frêne Collin. - Guy Krettels



Par [Geoffrey Wolff](#)
Journaliste à La Meuse
| Publié le 19/11/2021 à 15:30

Lecture zen

Le frêne Collin, dans le quartier de Xhovémont, est quelque peu particulier : il jaillit du tronc d'un châtaignier ! Une caractéristique qui va peut-être lui valoir d'être classé comme monument. C'est en tout cas la volonté de la Ville de Liège.

Ceux qui passent par la rue Isis Collin, dans le quartier de Xhovémont, ne peuvent être passés à côté de cet arbre quelque peu singulier.

Surnommé « frêne Collin », il est en effet constitué de deux arbres d'espèces différentes : un châtaignier, dont il ne reste que le tronc, complètement explosé, tout d'abord, et un frêne évidemment, qui jaillit du cœur du premier.

Un phénomène exceptionnel, pour un résultat esthétique qui ne l'est pas moins, qui a poussé l'échevine liégeoise du Patrimoine, Christine Defraigne, à demander son classement en tant que monument. « Il répond aux différents critères de classement en qualité d'arbre remarquable et même au-delà. En effet, la rareté de reprise d'un arbre d'une espèce dans une autre est exceptionnelle, le châtaignier a une circonférence de 707 centimètres et le frêne de 94 centimètres, ce qui permet d'évaluer son âge autour de 20 ans », souligne-t-elle par voie de communiqué.

Selon les critères de la Région wallonne, pour être remarquable, un arbre doit en effet être visible complètement depuis l'espace public, avoir un tronc d'une circonférence minimum de 150 centimètres et répondre à un intérêt paysager, historique, folklorique ou religieux. Inutile de préciser que le frêne Collin, avec ses caractéristiques pour le moins particulières, rentre donc pleinement dans cette définition d'arbre remarquable. Et mérite d'autant plus d'être protégé comme il se doit, estime l'échevine liégeoise : « Certains arbres, au même titre que des bâtiments, font partie de notre patrimoine. Hélas, ils sont de plus en plus menacés par différents facteurs intimement liés à notre société contemporaine. Les identifier et les protéger devient une évidence pour maintenir et valoriser notre cadre de vie ».